

Schulpsychologischer Dienst – SPD

Abklärung und Beratung

Zeigen Kinder beim Lernen gewisse Auffälligkeiten und haben Mühe, dem Unterricht zu folgen und die geforderten Aufgaben zu erledigen, steht für die differenzierte Diagnostik der Schulpsychologische Dienst zur Verfügung.

Der Schulpsychologische Dienst (SPD) ist ein Angebot für Schülerinnen und Schüler sowie Lehrpersonen, Eltern und Behörden für eine gezielte psychologische Beratung. Er führt außerdem Abklärungen durch. Eine Anmeldung findet in Absprache mit den Eltern durch die Lehrperson statt. Die Ergebnisse der Abklärung der Kinder werden abschliessend mit den Erziehungsberechtigten und der aktuellen Lehrperson besprochen. Im Anschluss leitet der SPD sonderpädagogische und andere pädagogisch-therapeutische Massnahmen ein. Für die Entwicklung der Kinder werden so frühzeitig wirkungsvolle und hilfreiche Unterstützungsmaßnahmen ergriffen.

Kinder- und Fachärzte führen im Vorschul- und Schulalter Entwicklungskontrollen durch und können Anträge für Fördernde Massnahmen stellen oder Kinder an den SPD weiterleiten.

Die Unterschiedlichkeit von Kindern und Jugendlichen ist eine Gegebenheit. Eine frühzeitige Abklärung beim SPD und somit eine frühzeitige Unterstützung im Lernen kann für die Familien und vor allem für die Kinder eine wertvolle Entlastung mit sich bringen und den Kindern zu bedeutenden Lernerfolgen verhelfen.

